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LtCftOlftiaifcinc c unn, „a:a • >nio 11 dicembre 2»»l7aHc ore " O'J presso --'aula Presidenza de! 
Dipartimento ili Stadi umanistici 

Sono presènti? 
Inventi I («mora Destefanfe, Maria Cristina luti (Presidente». Maria Nipoti. Luca Sav arino. Guido 
Mttsiu > 
Studenti ! i%.t Beli, m ? i: smetta Acconterò: 
V.-* a > :u..-!i.v3f; i ' " Simona i n . Mudenu S m < H r.. . c ! t , : : : i c | 1 olavito, 

Ordine oe pome: 

ì . V< *',t, t t . i i - JfJ.'au.stu d'da'.t\.i p r ' . t ' C u : , ! , U i m m e 
2 Preparasi' me della relazione annuale 
3. Calendario prossime riunioni e scadenze 
4 \e vd eventuali 

La Prendente saluta le studenti Lisa Bettolìi e I itsahetta \ecomen* presenti in commissione m 
regime di pi. roga E u ptesera..* ci" e. i w p.-ieno." partecipare alla riunione !.< studente Si lva Boraso 
ha inviato alla CPDS le sue o-.s«?n j/ion«. mentre fa studente Kederv.* i ,t ^„ „ t '„ 
s^dax.:/:.. p» generale del CdS di cut e rappresentarne e Li v 'Stanziale assenza di rilievi. Infine. So 
studente N.L«:c-.> C .tppeh.» r.cn è presente io quanto fuori proroga per essersi nel frattempo laureato. 
La Prs: - ' . v !. •:•>'! per Li m •* n p r.ente sftKkntescu .!- ; PDS-si 

.•erann.isi 19 dicembre, e au»piv.t che dopa mie ila data fai i i "" .v- i "n . p ru-eumerc 'e 
proprie earatteristtvhe di paritene ita 

L Munituraggio dell'attività didattica: problematiche e criticità emerse 
Prende fa pai da sa studente ! ; sabeTLi \w< rner • rappresentarne del corso di studi" triennale in 
Lettere, hspnme una generale soddisfazione da parte degli «udenti per fan •. sta didattica e per il 
-oi vi: studi, rilevata -opraiittTt- attraverso . vociai netVM>{§ts*r. e* . k v.J anwj'o a.maveo-
rimarpcUazione diretta degli studenti, modalità che indicano una certa difficolta di monitoraggi, 
deile <JC•>• degli lenti attraversagli strumenti oJ'fkiali sposta elettronica, rapprv-.entaotr negli 
organi eoileeìaiìi 
La Rudente v-ec" d.t che c r i il nuovo sistema di eomrda. ione cknr^rua n >ono ntai .natalmente, 
ai Ufi casi problematici di caricamento post-apm- •• x- ione de» Piani di Studio e qualche 



ranciamente» nelle procedure di caricamento I problemi (prevalentemente di difformità di 
demminazione degli esami in piano di studi) sono stati segnalati alla segreteria studenti che ha 
provveduto a rettificarli rapidamente, I docenti si impegnano a verificare con Sa Segreteria studenti 
e la Segreteria didattica che le procedure telematiche siano state messe a punto defmdivamente. 
La studente Acconterò segnala l'apprezzamento degli studenti per l'assenza di accavallamenti tra 
corsi e per l'assenza di problemi connessi alla strumentazione informatica e alle attrezzature, e 
ribadisce un giudizio complessivamente positivo, 

Prende la parola la Profusa Maria Napoli, che domanda alle studenti se relativamente ai questionari 
di valutazione della didattica ci siano state segnalazioni o osservazioni. Elisabetta Acconterò e Lisa 
Belletti sottolineano che molti studenti non danno molta importanza alla valutazione, effettuandola 
spesso anche a molti mesi di distanza dalla didattica erogata, e in modo approssimativo. Lisa 
Belletti, rappresentante del eorso di laurea in Filologia, sottolinea che gli studenti m genere 
compilano rapidamente il questionario a ridosso dell'esame. Inoltre, molti studenti, frequentanti e 
non frequentanti, non possono neanche compilare i questionari in quanto sostengono Pesame Inori 
dalle scadenze prestabilite per la compilazione. 

La prof ssa Destefanis auspica una migliore gestione dell'organizzazione della compilazione dei 
questionari e sottolinea la necessità di .sentire i -responsabili Informatici al fine di pervenire ad un 
monitoraggio più accurato della didattica e della sua fruizione {ad esempio ripensando il termine 
entro cui devono essere compilati). 

La CPDS ritiene opportuno segnalare al Presidio di Qualità la necessità di rendere più efficace la 
comunicazione con gli studenti riguardo sia ai questionari di valutaz.kme, sìa alle funzioni della 
CPDS. 

Prende la parola la studente Lisa Belletti rappresentante del CdS in Filologia Classica e Comparata, 
che riparta l'assenza di problemi di rilievo, salvo rari casi di incongruenze nei caricamento dei piani 
di studio. Queste incongnienze, dovute come già segnalato all'adozione del sistema telematico, 
sono state prontamente risolte dopo la segnalazione alla Segreteria Studenti. Per quanto riguarda le 
prossime elezioni della componente studentesca in CPDS. la studente riferisce che mentre le 
elezioni studentesche sono sentite a livello di corso di studi, dove sono recentemente state elette due 
studentesse, non lo sono affatto a livello di CPSD. dove è difficile individuare candidati. 

Sulle osservazioni della rappresentante del CdS in Lingue, Culture, Turismo, sì cita quanto inviato 
dalla studente Silvia Boraso, assente giustificata: 

"Oggetti» t ritinta «Iti rana* il» laurea in Ltìt|»e, Cui t tn . Tarisi»» 
ÓuntBissirni. 
vi comunico, carne anticipato, i risultati ottenuti mettendomi in contati» con vari saltati «tei con» di laurea in 
Lingue, Cattare, Turismo. Dato 8 poco tempo a 4i$pm&hms„ mm ho pm*e> lare m sondaggio via cauti 
comprensivo di opri Iscrìtto alla Magistrate, «MB* invece ero rissata a lare sa « re ta ta* M nosa» precedente 
incontro Ho eoniaBatu però, tutte le persone dì cui avevo j, | numero di ceJhikte. che mi fastnm prontamente 
risposto c dato un'idea dei problemi piò cerati» tsorto i vantami 4) frequentare m'miimn&k "a mima* 
d'uomo" come te no «rat 

Da quei** re**» sondate»- " » » *«**» te w§paitì criticità, tre éi cariaste spcci&o, «*e ripugnano gii 
studenti dei cor» di studio in Lingue Culture Turbano, e due di ramifere generale, «** riguardano tutti gii 
«udenti de» dipartimento. 
Quelle relative tt Lingue Culture Turismo sono te seguenti; 

1) Nonoamtc gli af^ezzamft sforzi già retrapre» Alt Consiglio M Corso di stufo per ridurre » 
aoYtapfmtbrónc dei coiai, motti studenti segnalano clic il probfcm» re» è memi». #m del MBD riselo, e 
riferiscono, «ori, che ripianta anche corsi dalia frequenza obWigaiom. t problemi maggior» riguardano » CORI 



intere...-.:-... .spesso J corsi a frequenza obbligatoria erogati da Lettere si accavallar» a quelli dì Lingue e 
viceversa. Inoltre viene segnalata una disomogeneità nella dismburtonc delle lezioni durante fa 

lo porticatare, in considera?ione dei latto che SI primo Appello 
y periodo dei secondo «coestre, gli state 
precederai, cosi da «wir tot «anco ài *u 

nel «a 
d ò corsi net a 

sovrapposizioni citale »upra. 

seguire !a 
eii evitare le 

li Per ornai:»* riguarda 
d i t i 

queste- jg posto ad alt? 
dclk Sineuet 

ili grafemi ritengono che ci sìa qualche irauwgruenxa nell'olièra formativa, 
in qualche modo marginali rispetto al «wrict ì to scelto. Ad esempio, dover 
«e»bfa tm'ùRposKKfeme immotiate « paradossate, specie se sì 'comadera da? 
iseipline necessarie per accedete ai concorsi per l'insegnamento secondarti» 

della LMJ7, Tuttavia, rileniarno impensate segnalare questo problema 
comunicato agli organi dì competenza e posia essere affrontino. 

e lespoflsabili delle 
i e discjp?«tK ofebligaori* 

CPDS affinché possa essere 

3} Si suggerisce di inserite qualche ora di traduviìonc: nel % 
traduzione sia gì* elemento centrale «eiic I 

-, ora anche al ! 

ì rilievi d» carattere 

I l I cambiamenti 
piattaforma online 
soprattutto tipetto 

Il piano di studio non sempre 
i.INrOBGXi. Talvolta la tersezza dei aerv 
t termini e scadenze, come ad esempio a riè 

macchinosità e incfftcienra ÓcUTNFOHOX sono risultale essete on p*> 
studenti ine è. una tesiàmintgnaa Sa difficoltà irei consegnare i ÌSEE p 
m viamenfe «li u» problema di ordine generale e di natura tecnica, che net 
delle procedure online Introdotte quest'anno. 

2) Le comunicazioni con. I» Segreteria Studenti non sempre risulto» 
lamentano ìf fino che spesso »oo sia possibile contattare la Segreteria lete 
alle email non avvenga in manicr» tempestiva (superando te settim 

i st pstbbli» i4m *me mattine e due toH pomeriggi | 
a ridosso di frandl acadenac (come, ad «empi 

questo caso, il .problema è dì ordine genera'* e prescìnde dalle competen 
Calittre e turismo. Cataramente i! personale i soittìtTmterafenato * te eri 
periodi di intensi attività amministrativa. 

m registrati autoautócamenis salta 
miotici può risultare problematica 
la lesi di iataea ««ppure nel perìodo 
M ricorda che per usufruire di tasi 
& piano di stadio}, fft generale, la 

* rìnserimert» in fasciai Sì tratta 
potrà che migliorare con rado/ione 

i 
a volte ìa risposta 
Itie. la riduzione 
ÌK» ìongbe davanti 

o, nei mesi di ìacróitmev. Anche in 
ê e dal contralto dei CdS in Lingue 

nata si fanno sentire soprattutto nei 

Spero ebe le.osservazioni che sono nascita a ottenere dai mie» cwtfcgh» #uuw d'aitai» e 
• alla ma asseti». Ho cercato di portai* atti vostt» «agraoa* quelle s t a 

i «tlteWtvJiie noe laniere»* dei-singolo, essi daavere m qimm& ti pi-i» possibi 

m qualche 

2. Prepara «onc della Rela/ionc annuale 
La Presidente riferisce in merito alla "Relazione annuale", invitando i colleghi a procedere con la 
redazione delle pam dì competenza. Sottolinea che io slittamento delia scadenza amministrativa al 
31 gennaio 2018 consentirà di incorporare nel documento finale anche ie eventuali osserva/ioni 
degli studenti neo-eletti dopo il 19, e informa la Commissione che a eiezioni avvenute contatterà 
telematicamente gii studenti eletti per illustrare loro i compiti derivanti dalla partecipazione alla 
CPDS e le modalità di raccolta delie opinioni degli studenti, che dovranno essere condivise con la 
Commissione entro la seconda settimana di gennaio per renderne possibile l'inclusione nella 
relazione. 

3, Calendario prossime riunioni e scadenze 



Compatibilmente con le scadenze amministrative, la Presidente propone il seguente calendario: 
- Entro il 2 I dicembre 2017: invio alla Presidente delle parti di relazione di competenza dei sìngoli 
rappresentanti di corso di studio entro il 20 dicembre; Contestualmente, comunicatone delia 
Presidente ai rappresentami neoletti degli studenti in CPDS; 
- Entro il 22 dicembre 2017. compilazione e circolazione della prima bozza delia relazione annua; 
- Entro il 16 gennaio 2018- compilazione e circolazione della seconda bozza con eventuali 
osservazioni degli studenti neoeletti e successivo invio alia Referente della qualità della didattica di 
Dipartimento, Prof. Carla Pomaré. 
- 22 gennaio 2018, convocazione telematica deiia CPDS per l'approvazione finale della relazione 
da inviare al Presidio di Qualità. 

li calendario è approvato all'unanimità dalla CPDS 

4 Varie ed eventuali 
Non essendoci altre questioni, la Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 10:15 
li presente verbale è letto e approvato seduta stante 
Vercelli. 13 dicembre 2017 
La Presidente l i Segretario verbalizzante 
(Dott. Maria Cristina Itili) (Studente Lisa Bciioni) 


